

Facultad de Ciencias de la Alimentación

Conectados

La Revista de Alimentos

Sabias que?:

El miércoles 2 de septiembre el Poder Ejecutivo Nacional promulgó la Ley N°26508 de Jubilación del 82% móvil que alcanza a 120.000 docentes universitarios, incorporando al sistema a quienes no estaban incluidos en ningún régimen jubilatorio especial. En un comunicado, la Confederación Nacional de Docentes Universitarios (CONADU), explicó los alcances de la nueva Ley. Para acceder al mismo puede ingresar a: www.conadu.org.ar



Contenido:

Acto de Colación de grado y Posgrado	2
Resoluciones del Consejo Directivo	3
Viaje Estudiantes TGG	4
Acto Cierre CYTAL 2009	5,
Premio Alltech	6
6 to Encuentro Internacional de Murgas y más.....	7

***Mandanos tu comentario,
sugerencia o aporte a
comunicacion@fcal.
uner.edu.ar***

ACTO DE COLACIÓN DE GRADO Y POSGRADO

El próximo sábado 17 de octubre a las 18 en el Teatro Odeón se realizará el **Acto Académico de Colación** de los egresados de las carreras de grado como las de posgrado de la Facultad entre los años 2005 y 2009 .

Es así que participarán los graduados del Doctorado

en Ciencia y Tecnología de Alimentos, Diplomatura de Estudios Avanzados, egresados de la carrera de Ingeniería en Alimentos, Profesorado en Ciencia y Tecnología, de la Tecnicatura Superior en Tecnología de Alimentos y la Tecnicatura en Gestión Gastronómica .

Luego de la ceremonia, los titulados celebrarán en el

Salón del Club Hípico Concordia. Desde la Facultad se invita especialmente a todos los sectores que conforman la comunidad universitaria a participar de la ceremonia.

XVII Jornadas de Jóvenes Investigadores

XVII JORNADAS
JOVENES INVESTIGADORES
UNIVERSIDAD,
CONOCIMIENTO Y
DESARROLLO REGIONAL
27, 28 y 29 de octubre de 2009.
Concordia, Entre Ríos, República Argentina.



La UNER se prepara para celebrar, a fines octubre, las XVII Jornadas de Jóvenes Investigadores, un espacio que convoca todos los años a cientos de estudiantes universitarios no sólo de la UNER y de otras universidades argentinas, sino también de Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay, y Uruguay, quienes presentarán las investigaciones que llevan adelante en sus universidades.

Las Jornadas orientadas a promover el contacto temprano entre científicos de los seis países- son organizadas desde 1993 en el marco de la Asociación de Universidades del Grupo Montevideo, un consorcio que une a la mayoría de las principales instituciones públicas de educación superior del escenario sur de América Latina, y que constituye un espacio universitario común que agrupa 800.000 estudiantes y 80.000 docentes.

El encuentro tendrá lugar el 27, 28 y 29 de octubre en las Facultades de Ciencias de la Administración y Ciencias de la Alimentación con sede en la ciudad de Concordia, Entre Ríos, Argentina. Este año, las Jornadas se realizarán bajo el lema "Universidad, conocimiento y desarrollo regional". Sin dudas, el encuentro fortalecerá a las universidades, reafirmando los principios de integración, cooperación y fraternidad que le dieron nacimiento a la AUGM .Fuente: Comunicación Institucional Rectorado

RESOLUCIONES DEL CONSEJO DIRECTIVO

Reunión 17/09/09

- ♦ Renuncia de la Ing. Analía Margarita Romero, en el cargo de Auxiliar de Docencia Alumno con Dedicación Simple en la asignatura Tecnología de la Conservación de Alimentos.
- ♦ Renuncia Alumno Juan Niz a Beca de Ayuda Económica
- ♦ Créditos para la Tecnicatura en Gestión Gastronómica
- ♦ Asignaciones de Becas de Ayuda Económica a la formación de los RR.HH
- ♦ Asignación de Becas para Proyectos de Extensión Universitaria
- ♦ Integración al proyecto de Investigación "Incidencia de la carga de plaguicidas.....". Dir. Bqca. María Montti, del siguiente grupo de investigadores Ing. Ricardo Rosales; Lic. Facundo Bordet, Ing. Martín Munitz y la Prof Hilda Rouser
- ♦ Designación de la **Sra. María Cecilia Gómez**, a la **Srta. Mercedes Rasia** y a la **Srta. Evangelina González Alejandro**, en el cargo de Auxiliar de Docencia Alumno con Dedicación Simple en el Área Matemática
- ♦ Crédito de Marketing para la carrera de Ingeniería
- ♦ Otorgamiento de Becas de Residencia Estudiantiles

Estudiantes de TGG visitaron HOTELGA y el programa Cocineros Argentinos de Canal 7



Un grupo de 40 alumnos de primer año de la **Tecnicatura en Gestión Gastronómica de la Facultad de Ciencias de la Alimentación (UNER)** viajaron el 31 de agosto a Buenos Aires para visitar la 7° edición de la Feria hotelera y gastronómica más reconocida en Argentina y segunda en Latinoamérica (HOTELGA) y aprovecharon para participar del programa “Cocineros Argentinos” que conduce el Chef Martiniano Molina los mediodías por canal 7.-

En la feria, los estudiantes, que estuvieron acompañados por el Coordinador de la Carrera, Alex Marinucci, pudieron apreciar la oferta de los más importantes proveedores de gastronomía del país.

Dentro del predio también observaron el **Torneo Nacional de Chefs "Buscando el Menú Argentino"** que es un exclusivo certamen nacional representativo de la actividad, de los profesionales del sector y de nuestras raíces culinarias.

Una experiencia importante para los alumnos de la Tecnicatura en Gestión Gastronómica que iniciaron en este 2009 una nueva generación de futuros técnicos en gastronomía.

Acto Clausura del XII Congreso Argentino de Ciencia y Tecnología de Alimentos .

Finalizó con éxito el CYTAL 2009



Luego de tres excelentes jornadas culminó el XII Congreso Argentino de Ciencia y Tecnología de Alimentos. En el acto de cierre sus organizadores subrayaron el buen desarrollo del mismo y destacaron la importante participación de jóvenes. También se entregaron dos premios.

El presidente de la **Asociación Argentina de Tecnólogos Alimentarios (AATA)**, **Carlos Almada** calificó de “exitoso” el congreso y destacó el nivel académico de los trabajos expuestos durante el mismo. Además, agradeció el trabajo desinteresado de las personas que conformaron las distintas comisiones de la AATA y que hicieron posible el excelente desarrollo del evento donde se pudieron apreciar los últimos avances en ciencia y tecnología de alimentos. Por su parte, la **Presidenta del Congreso, Dra. María Mercedes Ferreyra** señaló estar sorprendida por la importante participación de jóvenes en este CYTAL 2009. “Ha sido un congreso con una importante participación y en espe-

cial estoy sorprendida por la cantidad de jóvenes que han intervenido en esta edición”, expresó.

Entrega de Premios

El acto de clausura procedió con la entrega del Premio del Instituto de Promoción de la Carne Vacuna Argentina a la “**Innovación Tecnológica en Carne Vacuna**” otorgado al trabajo científico: "Origen de la contaminación con distintos serotipos de STEC NO-0157 en plantas frigoríficas de Argentina" de los Autores: (1) Masana, M.O., (2,3) Leotta, G. A., (1) Palladino, P.M., (1) Del Castillo, C., (2) Carbonari, C., (2) D'Astek, B. A., (2) Miliwebsky, E., (2) Vilacoba, E., (3) Galli, L., (4) Irino, K. y (2) Rivas, M. Los investigadores pertenecen a las siguientes instituciones: 1. Instituto de Tecnología de Alimentos, INTA Castellar. 2. Servicio de Fitopatogenia, INEIANLIS Dr. Malbrán. Bs As. 3. CONICET, Argentina. 4. Dpto. Microbiología, sector de Enterobacterias, Instituto Adolfo Lutz, S.P. Brasil.

Para finalizar se entregó el **Premio AA-**

TA 2009 al trabajo denominado: “Modelado de la transferencia de energía y materia en la congelación de alimentos por hidrofuidización” de los autores: Juan Manuel Peralta, Amelia Catalina Rubiolo y Susana Elizabeth Zorrilla pertenecientes al Instituto de Desarrollo Tecnológico para la Industria Química, de la Universidad del Litoral, y al CONICET.

El Presidente de AATA, Ing. Carlos Almada fue el encargado de entregar el premio y explicó los puntos que se tuvieron en cuenta para elegir el trabajo: “Consideramos en la elección las pautas fijadas por el reglamento del premio: Finalidad y objetivos propuestos, originalidad y laboriosidad del trabajo realizado, Claridad y síntesis de la presentación y resultados obtenidos y Aportes al avance de la Ciencia y Tecnología de Alimentos”.

Charla Técnica y Presentación del premio Alltech Young Scientist en San José



El miércoles 16 de septiembre a las 17 y 30 se realizó en la escuela sede de la **Tecnicatura Superior en Tecnología Avícola (UNER)** la charla técnica “**Sustentabilidad en la producción animal: Nuevos avances**” seguido de la presentación del premio Alltech Young Scientist (AYS) para alumnos de la Tecnicatura y los docentes de Producción Avícola.

La disertación estuvo a cargo del Gerente General de Alltech Argentina, Gabriel Gualdoni quien se refirió a la investigación y producción por medio de la tecnología de la fermentación de levaduras y

enzimas, de soluciones nutricionales para la alimentación animal.

También, estuvo presente el **Director de Las Camelias, Raul Marsó**, una de las empresas avícolas que se unieron mediante un convenio al Municipio de San José y la Universidad Nacional de Entre Ríos, para poner en marcha esta carrera, logrando un hecho original donde el sector privado, el sector público y la Universidad se articulan detrás de un proyecto académico.

Marsó se dirigió a los alumnos en forma muy emotiva, alentándolos a estudiar y superarse, y se refirió a cómo la empresa Alltech se desarrolló en el

campo de la biotecnología.

Luego, Lucas Mascardi ganador de la Edición 2007 del Young Animal Scientist, explicó a los estudiantes en qué consiste el **Programa "Alltech Young Scientist 2010"** cuyo lema es **"Promoviendo investigaciones- Premiando Talentos"**.

Quienes tengan interés en conocer acerca de este programa pueden ampliar su información en:

www.alltechyounghscientist.com

6° Encuentro Internacional de Murgas

El jueves 24 de septiembre a las 21:00 en el Salón de Actos de la UNER se presentó la murga “A Contramano” y en ese marco se realizó el lanzamiento oficial del 6° Encuentro Internacional de Murgas que se realizará en el mes de noviembre. La sexta edición de este Encuentro Internacional de Murgas se desarrollará el jueves 12, viernes 13 y sábado 14 de noviembre, teniendo como escenario central el Corsódromo Municipal de Concordia. Mientras que los días sábado 14 y domingo 15 de noviembre el Encuentro tendrá su correlato oriental en el Parque Harriague de la ciudad de



Salto.

Por allí pasarán las mejores murgas de Argentina y Uruguay, y como números destacados que llegan desde Montevideo, estarán presentes: “Demimurga”, “A Contramano”, “La Clave” y “Agarrate Catalina”. El evento, como todos los años, es organizado por la Secretaría de Extensión

Información importante para estudiantes

La **SECRETARÍA DE ASUNTOS ESTUDIANTILES Y DE LOS GRADUADOS** de la Universidad Nacional de Entre Ríos, informa a los alumnos de las Facultades de Ciencias de la Alimentación, que los horarios de Asistencia Médica a Estudiantes (AME) cuyo profesional a cargo es el Dr. León Luis Fernando son: **Lunes, miércoles y viernes de 19 a 21hs en el consultorio que se encuentra junto al Salón Auditorio de ambas Unidades Académicas.** Cabe destacar que este servicio gratuito de atención primaria que se brinda desde hace varios años desde la UNER, permite al estudiante la posibilidad de realizar consultas médicas de todo tipo sin turnos previos ni obra social. Por informes comunicarse por correo electrónico a: comunica_saeyg@cu.uner.edu.ar , saeg@rect.uner.edu.ar

Colaboraron con este número: Germán Loker, Cristina Cayetano, Alex Marinucci, Juan Pablo Solari.
Publicación del Área de Comunicación Institucional de la Facultad de Ciencias de la Alimentación